

# 『飯山市出身の彫刻家 箕口博さんの木彫作品が寄贈されました』

昨年12月、瑞穂出身で現在は相模原市在住の大平邦夫さんより飯山市に、飯山市出身の彫刻家、箕口博さん（1923～1977）の木彫作品『負う62』をご寄贈いただきました。



左から、足立副市長、石田市長、大平邦夫様、箕口百合子様、月岡保男様、土屋教育長

た箕口さんの気持ちにこたえたい。この作品が飯山に帰ることを箕口さんはきつと喜んでくれると思います。」と述べられました。また、寄贈式には箕口博さんの奥様の箕口百合子さんにもご同席いただき、箕口さんの彫刻制作に関するお話などをお聞かせいただきました。

箕口さんは大正12年、市内木島に生まれ、30歳頃から本格的に彫刻の制作活動を開始しました。具象抽象を問わずさまざまな作品を制作し、県展から中央の公募展など数多くの展覧会で入選や入賞を重ねました。郷土出身の彫刻家として最も活躍した美術家のひとりです。

今回ご寄贈をいただいた作品は、2月末頃まで市役所玄関ガラスケース内に展示し、その後は市美術館において常設展示する予定です。寄贈には月岡保男さんに仲介いただきました。

（裏表紙に作品写真を掲載）

ふるさと館企画展  
第2回 飯山のひな人形展  
飯山で代々飾られていたひな人形を展示します



開催期間 2月5日(火)～3月9日(日)  
開催場所 飯山市ふるさと館  
TEL 67-2030

ふるさと館企画展開催中  
「飯山の四季を飛ぶ鳥たち」  
～丸山和麻写真展～  
飯山の四季を飛び交う鳥たちを、写真と解説文で紹介しています。  
■期間 平成20年2月3日(日)まで  
■場所 飯山市ふるさと館

丸山和麻さん プロフィール  
1971年 飯山北町生まれ  
大学卒業後、6年間九州で生物を調査・研究。現在、立科町の(株)信濃公害研究所にて、県内北から南にわたって生物の調査を行っている。飯山市ふるさと館市民学芸員。



# 地区の話題 「瑞穂をそば好きの里に」

12月15日(土)、瑞穂公民館は、新そばの香りに包まれました。4回連続講座のそば打ち道場も最終回をむかえ、会場では富倉そばの講習に参加者が汗を流す一方、「みずほの新そば試食会」の準備もすすみます。

恒例のそば打ち道場は、今年も15人の希望者が門を叩き、「二八そば」から始まり、地粉を使った「十割そば」、オヤマボクチをつなぎに使った「富倉そば」へとステップアップしてきました。入門生は毎回自分で打ったそばを持ち帰り、家族の批評に耳を傾けるのも作業のうちです。



そば道場講師の小林国博さんからは、今年、公民館へ「のし板」や「のし棒」などをそば打ち道具を10セット寄贈いた

だき、早速、道場で使わせていただきました。また、この日のオヤマボクチを使ったそば打ちの技は、秋津の丸山信之さんを講師に迎え、入門生たちは悪戦苦闘しつつも更に腕に磨きをかけました。

瑞穂公民館では、数年前から実施しているこのそば打ち道場がきっかけで「瑞穂そば研究会」も始動しつつあります。この会は、そば打ちだけではなく、そばの栽培・調整つなぎの研究、そば粉の料理法(おいしく食べる方法)など、多面的な活動を目指しています。そばの栽培は、地区内でも福島・小菅・関沢などで始まっていますが、瑞穂で採れた新鮮で安心なそば粉を使うと、つなぎがやすく風味の良いおいしいそばになるようです。

夕方6時からの「みずほの新そば試食会」は、福島の「棚田保存会」の皆さんが丹精した「福島産水車石臼挽きそば粉」を存分に味わえる会となりました。会費300円で参加者は35人。棚田保存会の会員手打ちの絶品「二八そば」は、口あたりと風味が格別です。小林講師の熟練の十割そばは、もちつとした腰と喉越し



を楽しみ、富倉そばでは、絶妙の歯ごたえと存在感に感服しました。箸休めに公民館スタッフによる「そば団子」や、大根入りの「はやそば」も一風変わっていて好評だったようです。

そば研究会と公民館の協力で実現した今回の試食会は、瑞穂産そばのおいしさを、より多くの地区の皆さんに知ってもらいたいという想いから始まりました。今後も地区の皆さんが思い思いにそばを楽しみ、各家庭で、隣近所や集落で、瑞穂で採れたそば粉を気軽に味わい、手前味噌ならぬ手前そば自慢が行き交うような「そば好きの里」に、そんな夢もふくらんだ1日でした。

瑞穂公民館主事 大口

## はつらつ!! 健康教室

寒い冬、家の中で運動不足になりがちな体や、雪かたづけで疲れた体をリフレッシュしませんか。

- 第1回 2月5日(火) ヨガでリラックス 講師 井出ふみ子先生
- 第2回 2月19日(火) ヨガでリラックス 講師 井出ふみ子先生
- 第3回 2月27日(水) ノルディックウォーキング 講師 服部正秋先生
- 第4回 3月5日(水) ノルディックウォーキング 講師 服部正秋先生

ノルディックウォーキングは、ポール(杖)を使うことにより、関節や肩への負担を軽減し、首や肩にかけての痛みやコリを解消する効果があり、通常のウォーキングに比べ、約50%増しのエクササイズ効果が得られます。初めての方でも簡単に始められます。

■時間 各回 PM2:00～3:30 ■定員 30名 ■参加料 無料  
 ■申込期限 1月31日(木) (定員になり次第締切)  
 ■申込先 総合学習センター 飯山市公民館 (Tel. 62-3342)

## 市長と語る会を開催します

いいやま女性センター未来  
委員会」をつくり、市長との懇談会を開きます。日頃思っていること、市政に対して思うことをなんでも、本音で市長と語り合います。どなたでも参加できます。

大勢の参加をお待ちしています。

■日時 2月16日(土) 午前10時～12時  
 ■場所 女性センター未来 交流ルーム